

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang Masalah**

Perkembangan ekonomi yang sangat pesat menyebabkan terjadinya persaingan yang kuat didalam dunia usaha. Beberapa sektor usaha yang ada mengalami banyak kendala dalam mempertahankan kelangsungan usahanya yang terkadang mematikan kegiatan usaha tersebut. Guna melindungi dunia usaha dalam mewujudkan masyarakat, adil dan makmur yang mengutamakan kesejahteraan bersama, maka dibentuk badan usaha berupa koperasi UUD 1945 khususnya pasal 33 ayat 1 yang berbunyi hal tersebut sesuai dengan “Perekonomian disusun sebagai suatu usaha bersama berdasarkan atas asas kekeluargaan”.

Tujuan utama koperasi adalah mengembangkan kesejahteraan anggota pada khususnya dan masyarakat pada umumnya, diharapkan mampu menjadi sokoguru perekonomian indonesia. Koperasi harus dikelola dengan sebaik-baiknya, salah satunya dengan melakukan analisis laporan keuangan koperasi, yang diwujudkan dalam laporan keuangan.

Secara periodik koperasi menyajikan laporan keuangan yang dibuat oleh bagian accounting dan disampaikan kepada pihak-pihak yang berkepentingan misalnya, pemerintah, kreditor, anggota dan pihak manajemen. Laporan keuangan berguna untuk mengetahui hasil yang dicapai pada suatu periode akuntansi. Peran laporan keuangan sangat penting dalam mengukur perkembangan koperasi yang meliputi kemajuan dan kelancaran koperasi tersebut. Umumnya laporan keuangan koperasi dibukukan dalam buku laporan pertanggungjawaban pengurus koperasi yang dibagikan kepada setiap anggota koperasi pada Rapat Anggota Tahunan (RAT). Laporan yang dibuat umumnya neraca, perhitungan Sisa Hasil Usaha (SHU), dan laporan-laporan pendukung lainnya seperti laporan perincian piutang, laporan permodalan Koperasi Pegawai Pemerintah Kota Jakarta dan besarnya Sisa Hasil Usaha (SHU) yang diterima masing-masing anggota.

Laporan keuangan yang telah dianalisa dapat memberikan informasi yang memungkinkan para pemakai untuk mengevaluasi perubahan posisi keuangan dan hasil operasi tersebut dalam meningkatkan kesejahteraan anggotanya. Melalui analisa laporan keuangan dapat diketahui kelebihan dan kekurangan yang terjadi pada suatu periode. Hasil analisa laporan keuangan juga menjadi salah satu dasar dalam menentukan perencanaan pada periode yang akan datang.

Salah satu metode yang digunakan dalam menganalisis laporan keuangan adalah dengan menggunakan sumber dan penggunaan modal kerja. Analisa tersebut dibuat karena merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi kemajuan, kelancaran koperasi dan untuk mengetahui keberhasilan pencapaian tujuan koperasi. Hal ini disebabkan segala aktivitas koperasi tidak terlepas dari permodalan (Munawir, 2000:113).

Pada umumnya dana diartikan sebagai kas (dan setara kas) atau modal kerja. Analisa sumber dan penggunaan dana dalam pengertian modal kerja menggambarkan suatu ringkasan sumber dan modal kerja dan perubahan unsur-unsur modal kerja yang terjadi pada perusahaan atau koperasi selama periode tertentu.

Dengan menggunakan teknik (alat) analisa sumber dan penggunaan dana ini, pengelola perusahaan akan mengetahui bagaimana dana digunakan dan bagaimana dana tersebut dibelanjai selain itu dapat memperoleh informasi mengenai sebab-sebab terjadinya surplus (defisit) modal kerja selama periode tertentu, sehingga dapat digunakan sebagai dasar pengambilan keputusan tentang permodalan. Hasil analisa ini dilaporkan dalam laporan keuangan yang disebut laporan sumber dan penggunaan modal kerja. Melalui laporan ini dapat diketahui bagaimana koperasi atau perusahaan menggunakan dana yang dimiliki.

Hasil analisa sumber dan penggunaan modal kerja yang dilaporkan dalam laporan tugas akhir ini penulis dapatkan dengan cara membandingkan laporan keuangan dari dua periode akuntansi. Dengan analisa ini dapat diketahui apakah analisis sumber dan penggunaan modal kerja dari periode ke periode berikutnya

mengalami penurunan atau kenaikan dan apa penyebab dari kenaikan dan penurunan tersebut.

Berdasarkan latar belakang diatas, maka penulis tertarik untuk menyusun karya tulis akhir dengan judul “IMPLEMENTASI SUMBER DAN PENGGUNAAN MODAL KERJA PADA KOPERASI PEGAWAI KEMENTERIAN TENAGA KERJA DAN TRANSMIGRASI”.

## **1.2 Maksud dan Tujuan Laporan Tugas Akhir**

Maksud dari penelitian ini, dimaksudkan untuk memenuhi persyaratan dalam menyusun Laporan Tugas Akhir program D3 Fakultas Ekonomi. Adapun tujuan penelitian ini yaitu :

1. Mengetahui penyajian laporan keuangan pada Koperasi Pegawai Pemerintah.

## **1.3 Kegunaan Laporan Tugas Akhir**

Data serta informasi yang diperoleh dari hasil kerja praktik yang berhubungan dengan analisa rasio ini diharapkan dapat digunakan untuk hal-hal :

1. Bagi Penulis

Dapat menambah pengetahuan analisis laporan keuangan, mengetahui tentang perkoperasian termasuk sisa hasil usaha koperasi serta mendapat pengalaman yang berguna untuk menyusun laporan tugas akhir.

2. Bagi Pihak Perusahaan

Dapat berguna dalam menilai keberhasilan koperasi serta dapat dijadikan pedoman dalam menyusun rencana dan kebijakan yang ditetapkan untuk perusahaan dimasa yang akan datang.

3. Bagi Pihak Lain

Dapat menambah pengetahuan sehingga dapat dijadikan bahan acuan atau referensi dalam penelitian lebih lanjut.

#### **1.4 Lokasi dan Waktu Kerja Praktik**

Lokasi pengambilan data dalam praktik kerja lapangan ini dilaksanakan dikantor Kementerian Tenaga Kerja dan Transmigrasi Jl. Taman Makam Pahlawan Kalibata No. 17, Jakarta Selatan. Dan Hari Senin s/d Jumat dimulai dari pukul 08.00 – 16.00 WIB, tanggal pelaksanaan praktik 1 Juni – 30 Juni 2011.

#### **1.5 Jenis dan Sumber Data**

Jenis dan sumber data yang digunakan penulis adalah :

1. Data primer, yaitu data yang diperoleh secara langsung melalui wawancara dengan staf yang berwenang.
2. Data sekunder, yaitu data yang diperoleh secara tidak langsung melalui dokumen-dokumen yang dapat memberikan informasi yang berhubungan dengan masalah yang diteliti.

#### **1.6 Teknik Pengolahan Data**

Adapun teknik pengolahan data yang digunakan adalah dengan cara menyusun dan menganalisis secara sistematis. Data yang diperoleh tersebut berfungsi untuk kelancaran penyusunan Laporan Tugas Akhir kemudian seluruh data yang telah dikumpulkan dibandingkan dengan teori yang telah penulis pelajari dan selanjutnya ditarik kesimpulan atas data hasil kerja praktik tersebut.